



ACCIDENTE OCURRIÓ DURANTE LA CONSTRUCCIÓN DEL PROYECTO INCO DE MINERA LOS PELAMBRES:

Retiran plataforma Jack UP que colapsó en 2022 en playa de Los Vilos

Proceso fue verificado por autoridades marítimas y civiles, mientras el proceso implicó actividades muestreo sobre el patrimonio arqueológico y paleontológico del Sitio Ramsar Laguna Conchalí, recuperación de contenedores con hidrocarburos, instalación de paneles acústicos para evitar que el ruido ambiental.

Una verdadera comitiva fue a verificar las actividades finales que se enmarcaron en el retiro de la Plataforma Jack UP que colapsó en agosto del 2022 en

la Playa Amarilla de Los Vilos. La estructura colapsó el 15 de agosto de ese año, en medio de las labores de la constructora Belfi, quién prestaba servicios



para desarrollar el proyecto de Infraestructura Complementaria (INCO) de Minera Los Pelambres.

Con un monitoreo permanente de la Red Nacional de Fiscalización Ambiental (RENFA), formada por varias (7) instituciones públicas con competencia en la región de Coquimbo, las autoridades civiles y marítimas constataron las principales actividades, como muestreo del lugar sobre el patrimonio arqueológico y paleontológico del Sitio Ramsar Laguna Conchalí, el retiro de la grúa con participación de buzos especializados, la recuperación de contenedores con hidrocarburos, la construcción de pedraplen para que el transporte pudiera ingresar al sitio del siniestro, la instalación de paneles acústicos para evitar que el ruido ambiental afectara a la biodiversidad del ecosistema, entre otras acciones.

Dentro de los compromisos

asumidos por la empresa minera está pendiente la restauración del borde costero con el propósito que dicho trabajo cumpla con las condiciones indispensables para proteger el medio ambiente del sector. Al respecto,

Gonzalo Parot, jefe de la Oficina Regional de la Superintendencia del Medio Ambiente (SMA), indicó que "el balance es positivo, pues la plataforma ha sido removida completamente y ahora están en las labores de remoción del pedraplén y del camino que se hizo para sacar esta unidad". "También hemos chequeado el cumplimiento de medidas de protección de biodiversidad para prevenir afectación de avifauna y de otras especies", agregó

En tanto, el teniente Primero de la Armada, Juan Pablo González, indicó "el retiro completo del artefacto naval con todos sus elementos (...) Hemos dis-

puesto remover todos los áridos, el enrocado y la coraza que se instaló para proteger a los trabajadores que se acercaran al artefacto naval, y dejar la playa tal como estaba o incluso en mejores condiciones".

Por su parte, el Seremi del Medio Ambiente, Leonardo Gros, recalzó que "hemos concluido una nueva jornada de fiscalización a los trabajos de desmantelamiento de la plataforma y vemos con mucha satisfacción que se cumplieron con las faenas y labores comprometidas de una manera bastante óptima, destacando que no hubo accidentes que lamentar, a pesar de las difíciles condiciones de trabajo que enfrentaron las cuadrillas. Los servicios están cumpliendo con su deber y la minera se está haciendo cargo de la responsabilidad que tiene en todo este proceso".